

LA NUEVA PRENSA

DIARIO DE INFORMACION

DIRECTOR PROPIETARIO,
FRANCISCO ALPIZAR

San José, jueves 22 de junio de 1899

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
RAFAEL ALPIZAR A.

ESPACIO DE LA

Fábrica de Calzado

de los Srs. Bertheau & C^a

— LA MEJOR DEL PAIS —

El depósito está situado en la Calle de la Estación.

VIRGILIO ALVARADO

Agrimensor

Oficina del Lic. don Manuel Echeverría.

**TALLERES DE ESCULTURA,
PINTURA Y DORADOS**

LISÍMACO CHAVARRÍA y F. M. AVILA asociados recientemente, ofrecen sus servicios artísticos en la casa N^o 377, calle 20 Sur, ó sea á 175 varas al Sur de la Botica Francesa.

Los trabajos que se ejecuten en estos talleres se harán con esmero, puntualidad y más baratos que en los demás del país. Ofrecemos magníficas recomendaciones.

RESTAURANT CENTRAL

**DE
H. MONLOUIS**

situado en la casa de las señoritas Bonnell. Este establecimiento es el mejor del país en su género.

— Cenas todas las noches. —

Hay comedores reservados para familias. Servicio á domicilio. Se aceptan encargos para banquetes, etc. Se alquilan 3 habitaciones. Cantina bien surtida.

LOS HERMANOS ROMERO

Almacén situado en la Avenida Central, frente al del señor don Miguel Macaya.

Acaban de recibir un completo surtido de mercaderías frescas. El CALZADO que en estos días llegó es elaborado á mano expresamente para este clima en los mejores talleres de Estados Unidos y Europa, permitiendo garantizarlo y á precios sin competencia.

CUALQUIER cosa que usted pueda necesitar en cuestión de vinos, conservas y mercaderías de todo género, lo encontrará en condiciones que no admiten competencia, en el establecimiento "La Tempestad" de don Ramón Roldán L., en donde verdaderamente hay una tempestad de buenos artículos, y en "La Cuesta de Moras" de los "Hermanos Roldán". Si U. se da una vuelta por cualquiera de los dos establecimientos convendrá en que es cierto lo que decimos.

San José, Junio de 1899.

"La Nueva Prensa"

FUNDADA EL 15 DE JUNIO DE 1898

Este periódico cuenta con un buen cuerpo de redacción y con el concurso de magníficos colaboradores. Así mismo el cuerpo de *reporteros* es suficiente para tener al público al tanto de las noticias más nuevas é interesantes.

Oficina: Calle 21 Sur, N. 54, 50 varas al Sur del Almacén de don Juan Knorrh. Apartado de Correo N. 100.

ADVERTENCIAS EDITORIALES

En la sección CAMPO NEUTRAL se publicarán los comunicados de interés particular, ó sobre asuntos personales, siempre que se hallen escritos en lenguaje culto y de acuerdo con la Ley de Imprenta.

Ningún remitido que venga sin el valor de la inserción será publicado, y pasados quince días se mandará quemar. Los corresponsales podrán usar de estilo festivo, cuando á bien lo tengan y expresarse con entera libertad, pero sin frases ofensivas ni sistemáticos ataques personales contra nadie.— Cuando á pesar de esta advertencia incurriesen en infracción, sus escritos serán oportunamente enmendados ó suprimidos del todo.

No se insertarán remitidos ni avisos que no estén suscritos por persona conocida, que asuma la responsabilidad legal.

Los suscritores de las poblaciones que no estén enlazadas con la capital por ferrocarril deben enviar mes por mes el valor de la suscripción y de no, serán suspendidas al terminarse el mes por el cual hayan sido pagadas.

No se devuelven manuscritos ni se contestan cartas de remisión.

Oficina: Calle 21 Sur, n^o 54, 50 varas al Sur del Almacén de don Juan Knorrh.

Apartado de Correo n^o 100,

TARIFA

Remitidos, precio convencional.
Suscripción mensual, \$ 1-00
Número del día..... 10 cts.
Id. atrasado... 25 "
Avisos, cada inserción, 1 centavo el centímetro cuadrado.
Avisos por meses, semestres ó años, precio convencional.

PARA AVISOS Y SUSCRIPCIONES HEMOS NOMBRADO AGENTE GENERAL DE LA NUEVA PRENSA AL SEÑOR DON TACIO CASTRO.

LA COSTARRICENSE.

Zapatería de Santos Pastor.

Calzado de toda clase, cosido ó clavado. Materiales de primera calidad. Prontitud y esmero en el despacho.

LA NUEVA BOTICA

— DE —

SAN JOSÉ

Cuesta de Moras

Frente al "Águila de Oro"

Propietario MARIANO JIMÉNEZ R.

ESTA nueva casa cuenta con un surtido completo de drogas, medicinas, productos farmacéuticos, etc., etc. Todo es fresco y puro.

Especialidad en el despacho de recetas

Las que el público quiera confiarle serán despachadas con todo esmero por el mismo propietario, á precio equitativo.

El mismo dueño la administra y tiene interés en acreditar su establecimiento.

SOCIEDAD

En esta fecha hemos establecido los infrascritos una SOCIEDAD colectiva que girará bajo la razón social de "E. LAMICQ Y CIA." con el objeto de explotar en todas sus formas las aguas minerales que brotan en el SALITRAL de Santa Ana. La firma social la usará el socio señor Lamicq. Dueños como somos del privilegio exclusivo para dicha explotación, lo advertimos al público á fin de que se abstenga de tomar las aguas sin consentimiento escrito del socio gerente.

San José, 15 de abril de 1899.

E. Lamicq.

C. Matamoros.

Manuel Dengo.

M. Arguello de Vars.

DESDE el primero de Enero de este año vendí la "Zapatería" al señor don Pío Oconitrillo, quedándome exclusivamente con venta de materiales para zapatería en el mismo local.

Higinio Carmona.

San José, Junio de 1899.

AVISO

Mi relojería está situada á 25 varas de la esquina N. O. del Mercado, frente á la sastrería de don Martín Reyes, casa número 124, contigua á la de doña María Manuela Calvo.

Mis trabajos sobre el ramo son perfectamente conocidos y cualquiera persona que se digne ocuparme, saldrá satisfecha, no sólo por la bondad y prontitud de los trabajos, sino por el precio que no admite competencia. Cuento con materiales escogidos y garantizo lo que haga.

No olvidarse, pues!!!

Carlos Matthes

San José, Junio de 1899.

Santos León Herrera

AGRIMENSOR

Calle Central Sur, N^o 617.

LA NUEVA PRENSA

Como lo prometimos en días pasados, principiamos á reproducir la Memoria de Hacienda. Es un documento importantísimo que todos deben leer á fin de formarse idea oficial de nuestra situación económica. Nos hemos permitido subrayar los párrafos que á nuestro modo de ver, revisten especial importancia, así como suprimimos aquellos que no la tienen absolutamente.

PARTE EXPOSITIVA

de la Memoria de Hacienda y Comercio, presentada al Congreso Constitucional de 1899, por el señor Secretario de Estado en el despacho de esas Carteras, General don Juan B. Quiros.

Señores Diputados:

Tengo la honra de presentaros la Memoria de las Carteras de Hacienda y Comercio, correspondiente al año económico de 1898 á 1899, junto con la apreciación que merece al Poder Ejecutivo la situación económica del país.

La baja relativa en el valor de la plata y la consiguiente prescripción como moneda liberatoria en los principales mercados financieros del mundo, han sido la causa determinante de la crisis monetaria que de tiempo atrás viene ocasionando serias perturbaciones económicas en varios países y muy especialmente en las Repúblicas Hispano-Americanas en las cuales se nota, sin fallar un caso, que destruida la antigua relación entre el oro y la plata cada día ha ido siendo mayor el tipo de cambio ó de equivalencia entre el oro y las respectivas monedas de plata, sin otra diferencia entre unos y otros países de la América latina que la que establecían las diferentes composiciones en ley y peso de las monedas propias de cada nación. No podía Costa Rica sustraerse á esa ley de alcance universal que se produjo al establecer el comercio del mundo la manera de asimilar en bien de todos, las monedas de los países que entran en el concierto mercantil, y por esto esa baja de la plata y la desmonetización correspondiente han sido causa poderosa en la situación que todos conocemos, sin que á evitarlo hubieran alcanzado los esfuerzos mejor intencionados.

Esa perturbación del cambio no había causado trastor-

nos de gran momento hasta que á su acción se unieron primero la emisión de papel moneda y después la baja en el precio del café.

(Continuará.)

COLABORADORES

BILBAO

El reloj de la Basílica de Santiago, parroquia principal de la "muy noble, muy leal é invicta" ciudad de Bilbao, daba las nueve de la noche. La luna asomaba tras la montaña del Morro, cual humilde luciérnaga sobrecojida ante la viva iluminación que arrojaban las lámparas eléctricas á una y otra orilla del Nervión.

La capital de Vizcaya no perderá sus ventajas si la examinamos á la luz de ambas lumbreras: la que refleja los rayos del grande astro, y la que distribuye las emanaciones del gran genio americano. Edison y la luna. Un satélite de la tierra y una estrella de la ciencia.

Arribando á Bilbao por el ferrocarril de *vía angosta* que la une con Zumarraga y Durango, no era posible llegar á la estación bostezando, y á medio despertar del agitado sueño que de ordinario se apodera de los que han hecho largas y fastidiosas jornadas en los caminos de hierro.

Lo contrario se notaba en la fisonomía de los numerosos pasajeros que esa noche salían de los trenes, como abejas sorprendidas en sus colmenas por el humo de indiscreto fumador. El entusiasmo en unos, la admiración en otros, y en algunos el placer de haber escapado á un peligro inexperado, eran los rastros que quedaban en aquellos semblantes. Y no podía ser de otro modo. La vía férrea entre Zumarraga y Bilbao, si no es una de las más atrevidas y grandiosas concepciones del ingeniero, es por lo menos, una obra maestra en su género, que reúne en sí lo pintoresco y lo terrible; la temeridad de la idea con la seguridad y correcta ejecución del pensamiento. Noventa y un kilómetros separan los extremos de ese ramal que, partiendo de Zumarraga se eleva, y asciende las pendientes del monte *Irimo*; caracolea en su cumbre y desciende después á las llanuras de Durango, salvando gradientes inverosímiles y describiendo un sin número de curvas sobre rellenos y cortes gigantescos.

La perspectiva que se tiene desde aquellos precipicios, mantiene al viajero en continua exci-

tación nerviosa, haciéndolo pasar alternativamente del temor á la confianza en la firmeza de aquella obra de los modernos titanes; embelesando en ocasiones la vista y el ánimo de los fuertes, y aterrando en otras á los apocados y pusilánimes. En el fondo de un profundo valle se veía *Anzuola*, pequeña villa rodeada de montañas, que en las mil vueltas y revueltas que daba el tren, aparecía y desaparecía, como faro lejano que señalara un peligro á los caminantes de las alturas; y en realidad, era para nosotros la indicación del abismo. Más adelante, el viajero olvida el riesgo que corre, ante el fantasmagórico cuadro que ofrece *Vergara*, vista de la cima del *Irimo* y situada en el fondo del valle, regado por el *Deva*, poético y tranquilo riachuelo que se extiende hasta perderse de vista entre dos altísimas montañas, cual cinta de plata tendida por las ninfas del *Irimo* á lo largo de la hondonada.

Vergara es notable, no sólo por su posición topográfica y la agreste belleza del sitio que ocupa, sino también, y más que todo, por el célebre convenio ó abrazo que tiene su nombre, celebrado allí entre *Espartero* y *Maroto*.

La historia, á pesar de la vertiginosa velocidad de su marcha, deja siempre marcada la huella de su paso, salvando así del olvido y conservando á las generaciones venideras el recuerdo de los crímenes y de las virtudes de la humanidad; sus triunfos, sus errores y sus caídas. Bien podría desaparecer la ciudad de *Vergara* y sus habitantes. Bien podría el *Deva* variar la dirección de su curso y aplanarse las montañas que lo amurallan. No por eso se extinguiría su nombre, ni se olvidaría su existencia. Por que son indestructibles y eternos, los templos en que la historia dá un asilo á los hombres y á las cosas que le pertenecen y que no deben morir.

Así discurrendo, y palpitanes aun las diferentes impresiones que aquel maravilloso panorama nos había causado, pasamos de la estación, por el puente de Isabel Segunda, al viejo Bilbao, fonda de la Paz que nos dió hospitalidad bien impregnada del color local. Braserero en vez de estufa, el puchero tradicional y el hotelero herméticamente forrado en la indispensable capa.

Concluidas las formalidades de la instalación, salimos á dar un vistazo general á la población, que satisfizo completamente el deseo que teníamos

de conocer una ciudad pura y netamente española, pues San Sebastián, que acabábamos de visitar, es más bien un pueblo cosmopolita, habitado por millares de extranjeros, y que ha tomado de las frecuentes excursiones veraniegas de la Corte, ciertos usos y costumbres que antes no le eran propias.

Bilbao no es una ciudad, son dos poblaciones; dos civilizaciones diferentes que luego se confunden en las aguas del Nervión. Entre las dos ciudades se levantan diez siglos que las separan, y un río que marca sus límites. A su derecha la antigua reina de las provincias vascongadas que conserva la tradición de las cruzadas, de las luchas de la Edad Media y del furioso fanatismo de Felipe II. A su izquierda la ciudad nueva, que ha olvidado esas antiguallas, ocupada como está en decorar sus ricos palacios, adornar sus lojosas tiendas y macadamizar sus anchas y elegantes calles.

A esa hora de la noche, las dos hermanas se nos presentaban dormidas, descansando del trabajo del día y blandamente recostadas en su lecho de cimientos férreos.

Los montes de Archanda, Morro y Maravilla, cual gigantescos guardias de corps vigilan su sueño y las ponen al abrigo de los helados vientos y de los destructores huracanes que de vez en cuando arroja el *Continente Negro*, y el Nervión modera el ruido de sus olas para no turbar el reposo de las dos reinas de la Iberia occidental.

Bilbao tiene, pues, en su doble personalidad con qué satisfacer todos los gustos.

El anticuario y el desenterrador de fóciles encuentra su ideal en la vieja ciudad, con sus estrechos callejones desprovistos de aceras, las monumentales fachadas de los zaguanes y los vetustos muros de *San Antonio Abad*, de los *Santos Juanes* y del Hospicio de las Carmelitas. Sin usar del espejismo de la imaginación podría transportarse veinte siglos atrás y contemplar las sombras errantes de los soldados de *Sertorio*, que al saber el asesinato de su jefe perpetrado por el traidor *Perpenna*, buscaron prematuro fin, dándose mutuamente la muerte.

Para el vividor de *fin de siglo*, la nueva Bilbao, ó el ensanche que se extiende al lado izquierdo del Nervión, ó Ría, como le llaman los naturales del país, le ofrece todo el confort, el movimiento y el refinado lujo de cualquiera ciudad moderna. Luz eléctrica,

redes telefónicas, líneas de ómnibus y tranvías, y periódicos diarios, semanales y mensuales. La calle *Balmaceda* y *Portugalete* recuerda los famosas boulevares de París. Los paseos de *Campo Volentín*, *El Arenal* y el jardín público, aunque no muy extensos, están cubiertos de sombra, de asientos cómodos y los frecuentan elegantes y alegres personas y multitud de carruajes tirados por admirables caballos ricamente enjaezados.

El *Teatro Nuevo* es de los mejores de Europa, y después del Coliseo de Barcelona, el mejor de España. En lo demás, la ciudad nueva no tiene mucho que envidiar á las poblaciones europeas de segundo orden.

Bilbao, con sus recursos ordinarios y los elementos que le son comunes con las demás ciudades de España, no estaba destinada á sobrepasarlas en adelanto material, mas el reciente descubrimiento de sus minas de hierro bajo su propio suelo y en sus alrededores, cambió súbitamente su fortuna. En cuatrocientos millones de toneladas de hierro se calcula el nuevo haber de la dichosa villa.

Ese tesoro le atrajo, como era natural, á los devoradores de acero, de ambos mundos, que cubren con sus numerosas naves las aguas del Nervión. Inglaterra, la gran consumidora del precioso metal, representa el primer papel en esa feria permanente. Sus grandes hornos de fundición arrojan día y noche multicolores llamas por las mil bocas de esos pequeños avernos, dando á la ribera izquierda de la Ría, el aspecto de un agitado infierno cuyo destino preside el moderno *Plutón* que se apellida *Jhon Bull*. En ese barrio todo es inglés: las cosas, los hombres, las comidas, y sobre todo, las bebidas. Pero, lo que más estiman los hijos del país, de la británica explotación, es la nube de oro, que se deshace continuamente en copiosa lluvia de libras esterlinas que aprovecha el proletario Vasco.

Aquí, lo mismo que en San Sebastián y Valladolid en el Norte como en el Sur de la Península; en las grandes capitales como en las pequeñas aldeas, llamó especialmente mi atención, un hecho extraordinario, que creo digno de ser estudiado por nuestros gobiernos latino-americanos. Me refiero á la temperancia del pueblo español, hecho tanto más sorprendente, cuanto que se trata de una nación productora de los mejores vinos y licores de la tierra. En efecto, en mi

excursión por las dos Castillas, la Andalucía y Cataluña, no he tropezado con una sola persona que estuviera en un estado completo de ebriedad. Puede ser que en lugares que el extranjero no puede observar, la embriaguez asome su asquerosa figura; mas, á mí no se me ha presentado en las calles y paseos públicos, ni en los teatros, posadas y cafés un solo caso que produjera escándalo. Con excepción de los trabajadores ingleses agrupados en la ribera izquierda del Nervión, entre quienes se conserva el culto fervoroso á Baco, tan generalizado en las costumbres de la poderosa Albión, el extranjero apenas se apercibe en España, de que el hombre pueda renunciar al uso de su razón, ahogándola en las bebidas fermentadas.

Para mí, costarricense acostumbrado á ver un pueblo robusto y sano, laborioso como el que más, y amante incondicional del orden y del progreso, olvidarse de todo esto los domingos para entregarse al abuso del *aguardiente* que acabará por debilitarlo y envilecerlo; la temperancia del pueblo español me sorprendió agradablemente, produciéndome un doble sentimiento de placer y de dolor; lo primero porque no podía serme indiferente el conocimiento de un hecho que tanto enaltece á una nación amiga, hermana y simpática; lo segundo, por el sin número de males que en el porvenir se preparan á mi querida patria, si los gobiernos que la rigen no procuran con sabias y previsoras medidas, extirpar, ó al menos atenuar los efectos perniciosos de las bebidas alcohólicas.

No sé lo que el mundo piense sobre la embriaguez y sus manifestaciones en España, ni pretendo establecer ó haber descubierto una novedad; me limito á hacer constar los hechos, tales como se me han presentado; afirmo lo que he presenciado, y si no estoy en lo cierto y en lo justo, culpa no hay de mi parte, ni asomo de adulación ó parcialidad. Creo en lo que ha pasado por mi vista y por ello felicito calurosamente al noble pueblo español.

San José de Costa Rica.—1892
MANUEL ARGÜELLO MORA

CRONICA

SANTORAL
—1899—
JUNIO, 30 DIAS
173—192

Jueves 22.—San Paulino, ob., y San Acacio, mr.
1815
Segunda abdicación de Napoleón I

Salud!—Penosa enfermedad había obligado á ausentarse por largo tiempo al ilustre reloj de la Biblioteca Nacional, pero ya tuvimos la agradable sorpresa de encontrarlo bueno y salvo en el desempeño de sus funciones. ¡Salud, amigo!

Pero no....No siempre estos sujetos marchan todos bien; mientras uno mejora, otro enferma y así ahora el paciente es el viejo reloj de la Fábrica. Que se restablezca son nuestros fervientes deseos.

Crueldad.—No de otro modo hemos de calificar el hecho que apuntamos: un semi-bárbaro boyero maltrataba á unos pobres bueyes flacos y rencos, porque ya no podían con su carga enorme. Sucedió esto en el centro de la ciudad y no hubo policía que lo impidiera. Indudablemente la necesidad de una sociedad protectora de animales se impone.

Nos comunican.—El parque de Cartago tuvo un tiempo de ser el mejor asistido y el de mejores plantas de la República; hoy está casi perdido por completo. Los de San José.....siempre están arreglándose.

CAMPO NEUTRAL

EN FAVOR DEL GUANACASTE

En la actualidad se cobra un impuesto (creemos que \$ 1-00) por cada tonelada de madera que se exporta por Puntarenas, á beneficio de los hospitales de dicho puerto y de Liberia.

Sabido es que el hospital de Puntarenas cuenta con otras entradas, como el derecho que paga toda nave antes de zarpar (\$ 10-00.)

El hospital de Liberia, suponemos que no necesita de grandes rentas desde luego que el número de enfermos no debe ser crecido: la población de Liberia no es numerosa ni en su vecindad hay empresas que por su magnitud atraigan forasteros, que son los que comúnmente necesitan de los auxilios de tales institutos.

Así lanzamos la idea siguiente que esperamos sea estudiada y ojalá patrocinada por los representantes del Guanacaste.

Convendría reducir á la mitad el beneficio que hoy reportan los hospitales mencionados; la otra mitad se aplicará á la composición de los caminos de Guanacaste, y á la apertura de otros nuevos.

Con tal medida apenas se devolvería á dicha provincia u-

na parte pequeñísima de las riquezas que de ellas extraen.

Creemos que sólo estableciendo un impuesto especial, podría aquella provincia esperar tener caminos algún día.

Estamos seguros de que todos los que hayan viajado por el Guanacaste, estarán de acuerdo con nosotros.

A.

San José, junio de 1899.

AL CAMALEOZ

En nuestro anterior artículo dejamos á nuestro "Camaleoncillo" sin los vivos y animados colores que realzan á nuestro pintoresco reptil; pues observándolo muy de perfil cuando está aspirando moscas á los resplandores de un crepúsculo, nos deja ver sobre su columna vertebral un arco iris fantástico que semeja los reflejos de una aurora; pero pintándolo bajo otro prisma como un sér civilizado daremos á luz sus prendas morales: como hombre justo, desde que vino del oscurantismo á la civilización, en todos sus actos ha levantado la balanza de la justicia cual el inexorable Celeuco. Como hombre de carácter firme y leal ha sido superior al nunca bien ponderado Foción; como hombre de principios democráticos, con algún fin, ni Aristides está en parangón con él; como hombre de doctrinas y de liberalismo, entre él, Sócrates y Platón forman una misma entidad; como hombre abnegado por la defensa de la patria, será un Bruto, llegado el caso. Como apóstol de la libertad podemos decir sin temor de equivocarnos, que ha sido un discípulo como los de Jesucristo, pero nunca merecedor de la horca, como Judas, ni como Pedro, de la expiación de la culpa.

Él no aprovecha la confianza del correligionario para explotarlo y hundir, con maña de áspid, el puñal envenenado en el corazón del amigo que más aparenta querer. Estos son cadáveres sociales que tienen oídos y no oyen, que tienen ojos y no ven.

Es moral y altamente religioso; no deja la oración ante un santuario que tiene donde conferenciar con Dios y su Corte celestial sobre una nueva transformación de espíritus bajos, por adelantados que piensan hacer para la realización de sus altos fines. Allí, en medio de sus dos devotas, que son sus deliciosas, no tiene tentación que inquiete su espíritu: no toma la varita mágica para santiguar á sus

santas compañeras: ni se sumergen en meditaciones, envueltas en dulce éxtasis material para adormecer la concupiscencia, que le es característica.

Debido á las muchas habilidades de este Camaleón, el Presidente titular no asume el mando hasta no encontrar un lugar aparente donde colocar este raro modelo de *hombre público*, digno y pundonoroso y de soldado integérrimo, pero no reptil que se arrastra para envenenar la sangre digna, enérgica y vigorosa de cuantos le rodean. El retrato de esta larva que á grandes rasgos hemos pintado, es un pequeño bosquejo del natural, el que tenemos muchísimo gusto de obsequiar al que lo solicite.

Duplicamos la gratificación ofrecida á la provincia que dé razón de su paradero. Espe-

cialmente suplicamos á la de Cartago que es tan maliciosa é investigadora con los pájaros de singular plumaje como éste.

Un amigo.

Casa de Pensionistas

Recientemente se ha establecido una casa de pensionistas, situada en la calle 19 Norte, N° 257, 50 varas de la Imprenta Nacional.

Se servirán cubiertos á precios convencionales.

CASI REGALADOS

Se vende una casa que produce \$ 100 mensuales, por \$ 6,000 al contado y un Establecimiento de comercio al costo y con comodidades de pago.

En la oficina dental del Dr. Silva informarán.

LINEA ATLAS

El vapor "Altai" saldrá de Limón para New York, el domingo 25 de los corrientes en vez del lunes. Los demás vapores seguirán el itinerario de costumbre.

John M. Keith.

—AGENTE.—

COMPRO

cuatro ó cinco dobles decálitros de semilla de zacate agenjibrillo.

J. CASTRO MÉNDEZ.

ALBERTO PACHECO

Abogado y Notario

Oficina: la del Lic. D. Leonidas Pacheco

Casa de D. Federico Tinoco

AVISO

SE VENDE un magnífico terreno para construir, en la Calle de la Sabana, pasándole el tranvía por el frente. Está situado al lado Este de la casa de habitación de don Salomón V. Escalante.

Para precio y condiciones entenderse en la Litografía de Mamúez ó en su casa de habitación con

Alberto Salazar Calvo.

AVISO

Se ha perdido una perrita

Cuya seña es un collar,

Con un letrero que dice:

¡Pobre país! y cómo estás!

Al que la presente dará PACO RUIZ una gratificación de un magnífico BISTEC, una sabrosa CHULETA, un succulento MATEMONGO y lo que desee el gusto más refinado, en su establecimiento situado en la Plaza de la Soledad. ¡Ahí se cena bien, se ríe y no lo olvidéis!

AVISO

A CABO de recibir de Guatemala cortes de JERGA de BOR-
LONCILLO finísima, que ofrezco á precios muy baratos.
JERGA ordinaria para sacos de niños.

Establecimiento de Pedro Hurtado S.—Calle Central Sur.

FERRETERIA AMERICANA.

ESTABLECIDA EN 1864.

—Frente á la Librería de María v. de Lines.—

En esta antigua como acreditada ferretería, siempre se en-
cuentra un surtido completo de herramientas para artes y ofi-
cios.

Pinturas de todos colores, Aguarrás, Aceite de linaza, Bar-
niz varias clases, Palas de todos tamaños, Machetes, Cuchillos,
Hachas, Loza enlosada, Jabón Sapolio, Perlina, Papel de en-
volver, Máquinas para picar pasto, Molinos para café, Máqui-
nas para desgranar maíz, Completo surtido en cortaplumas,
Navajas de barba, Tijeras, Cubiertos para mesa (superior cla-
se), Trinchantes, Timbres eléctricos, Papel higiénico, etc.

NO OLVIDARSE

que en esta casa es en la única en donde se encuentra todo lo
concerniente al ramo de Carrocería, Agujas y toda clase de ac-
cesorios para Máquinas de coser.

AL COSTO

Papel tapiz en que hay más de 200 dibujos donde escoger
Ahulado para mesas. Un escritorio en perfecto estado. Un
tanque para canfin.

JOSE DURAN de VARS.

Propietario.

José Fernández Pérez

En este acreditado establecimiento situado en Cuesta de
Moras encontrará el público el mejor surtido de abarrotes, lico-
res y conservas de todas clases.

SERVICIO ESMERADO.

Unica casa en donde se prepara el delicioso licor

El Tranvía.

LEA USTED, SEÑOR

SE ha descubierto el secreto de la felicidad. Helo aquí:
usar una

MAGNIFICA CAMISA.

CON UN BRILLANTE CUELLO

Y UN PAR DE PUÑOS CHIC;

Una corbata bien bonita, Un elegante sombrero,

Y un finísimo paraguas, Andar bien perfumado, Vestir á la úl-
tima moda, ya sea de Frac, de Levita, de Smokin,
ó de Saco y fumarse un Cigarrillo Melia. Eso lo consigue usted

EN EL ALMACÉN DE

Robert Hermanos

Ahí á más de camisas, corbatas, cuellos, puños, sombreros,
fraques, levitas, smokins, paraguas, variedad de per-
fumes. encontrará usted

CAPAS DE HULE,

Cueras de todas formas y colores,

TIRANTES, ROPA INTERIOR.

Cepillos de dientes, de ropa, de cabeza, Felpucos,

Bay Rum á \$ 16.00 caja y al detal,

ROPA HECHA para niños y jóvenes y cuanto usted pueda
apetecer. No olvidarse de los exquisitos cigarrillos MELIA.

TACIO CASTRO

Corredor Jurado y Comisio-
nista titulado, tiene su despa-
cho en la oficina de "La Nueva
Prensa"; y se ocupa en los
ramos de comisiones en gene-
ral: Cobro de cuentas judicial y
extrajudicialmente; Rotulación
y circulación de invitaciones
para fiestas y entierros, Peri-
tajes, avalúos, remates, & &,
Alquileres de casas por lo cual
no cobrará nada á los propieta-
rios de éstas. Presentación de
documentos al Registro, & &.

Horas de trabajo: de 8 á 10
a. m. y de 12 m. á 4 p. m., pu-
diendo trabajar en horas extra-
ordinarias, si se ofrece.

Se ocupa también de Fune-
rales, para lo cual cuenta con
todos los elementos: cuatro com-
petentes circuladores y un di-
rectorio acabado.

Una verdadera ganga!

Quien quiera hacerse de un
precioso lote en la calle del
Panteón, frente á las pilas,
puede darse una vueltecita á
la Barbería "El Porvenir" y
hablar con don Cristóbal So-
lís.

FRANCISCO GÁMEZ

Horticultor y Jardinero

Constructor de Parques y
jardines.

Ofrece sus servicios al pú-
blico.

Se haría contrato para una
explotación de horticultura ge-
neral ó de un cultivo en gran-
de escala de la "Urtica tena-
cissima" Ramio.

Avisos á don Emilio del
Barco, Librería de doña María
v. de Lines.

TALLERES DE ESCULTURA Y PINTURA

—DE—

PEDRO PÉREZ MOLINA,

premiado en la Exposición
Centroamericana, con me-
dalla y doscientos pesos.

Se ofrece puntualidad, es-
mero y baratura en los tra-
bajos.

Calle 19 Sur, N° 269

ESTANISLAO JIMENEZ

Construye billares con mesa
de mármol, para realizar ba-
ratos.—En ésta oficina infor-
marán.

Dr. Teodoro Picado

Despacho: Calle 18, 100 varas
al Norte del Mercado.

CLASES DE PIANO

GIZZIE S. CORSON DE MONTE-
RO ofrece sus servicios á
las familias de esta ciudad pa-
ra dar clases de piano á domi-
cilio ó en su casa de habita-
ción, calle 23 Sur, Núm. 221.
Recibe discipulas adelantadas
ó principiantes. Habla bien el
español. Apartado de correo
N° 288.

MANUEL BENAVIDES R.

INGENIERO CIVIL

se hace cargo de toda clase de trabajos relativos á su profesión
Recibe órdenes en San José en la oficina de *La Nueva
Prensa*, y en Heredia en su casa de habitación.

Narciso Villalta

== BARBERO, ==

ofrece sus servicios al público en general en su

BARBERIA

situada en la 6ª Avenida O., frente al Merca-
do de esta ciudad

Limpieza, prontitud y esmero en el trabajo

RAFAEL MEZA N., DENTISTA, Ha traslada-
do su oficina y habitación á
a calle 20 Norte, antigua del correo, número 276, á 50 varas
al Norte del Telégrafo, frente á la habitación de don Máximo
Soto Hall.

SASTRERIA

DE

Alberto T. Brenes

FRENTE AL CARMEN

Se hace toda clase de trabajos ofreciendo prontitud, es-
mero y gusto en las obras que se encomienden.

SE VENDE

- 1 Caja de hierro, grande MARVIN contra incendio.
- 1 Escritorio plano.
- 1 Casa situada en la 8ª Avenida Oeste, á 100 varas del Parque Central.

Cognac "La Croix".

SE DA DINERO AL INTERES

Con hipoteca de casas en esta ciudad.

Entenderse con

Joaquín ZUÑIGA.

Calle 19 Sur, N° 352.

Apartado 462 — Cable "MÉNDEZ" — Teléfono No. 229

J. Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Agente general de la SOCIEDAD de SEGU-
ROS de VIDA COSTARRICENSE.

Oficina: Calle 20 Sur N° 90.—San José Costa Rica.

LA FAMA

Este será el nombre que llevará el magnífico y bien surti-
do establecimiento de abarrotes que se ha establecido en la es-
quina N. E. del Mercado, en casa de la señora viuda de Atme-
lla, en el espacioso local que ocupó el establecimiento EL SOL
del señor Anglada, en el cual, á más de la puntualidad y aseo
en el despacho, los precios serán tan reducidos que apenas se
sacará el costo. No faltará nunca en este Almacén, con cinco
centavos menos del precio corriente en plaza, manteca, sal, a-
rroz, candelas, canfin, café de varias clases, cacao colombiano y
matinita é infinidad de artículos de primera necesidad. Sírvanse
pasar á examinar los precios y calidad del artículo.

Sán José, 12 de junio de 1899.

Tip. de Jenaro Valverde. Calle 20, S. n° 443.